

EL ECO DE CEUTA.

PERIODICO DE INTERESES LOCALES Y MATERIALES

CONDICIONES DE LA PUBLICACION

Saldrá á luz todos los Jueves.
Anuncios: Línea 10 cént. A los suscritores mitad de precio.

DIRECCION Y ADMINISTRACION.

Calle del General Moreno, núm. 16.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Ceuta. un mes. 0'75 de peseta.
En la Peninsula . un trimestre . 3'00 — pesetas.

Año III

Jueves 3 de Diciembre de 1885.

Núm 137.

La Embajada Marroquí.

Acompañada de nuestro digno representante en Tanger, Sr. Diosdado, ha llegado á la corte la embajada marroquí que, según afirma el periódico francés *Le Temps*, y nos lo permiten creer otras noticias de autorizado origen, lleva encargo de S. M. Ch. para convenir con nuestro gobierno algunas modificaciones en el vigente tratado de comercio, y acordar al propio tiempo la compensación que deba otorgarse á cambio de la pesquería de Sta. Cruz, cuya posesión sigue ofreciendo insuperables inconvenientes.

Sensible sería que el triste suceso que lamenta hoy el país, unido al cambio de gobierno y demás causas subsiguientes á tan trascendental acontecimiento demorase, ya que no dificultara por completo, aquellas negociaciones que envuelven un interés vital para España; más que en ninguna otra ocasión en la presente, en que los momentos son preciosos y cualquier dilación podría acarrearlos perjuicios de gran cuantía.

Conocida es, por desgracia, la política apática que desde hace muchos años siguen nuestros gobiernos en sus relaciones exteriores, y palmario el punible abandono en que se tiene cuanto puede afectar á nuestros intereses coloniales. Efecto de aquella es el desconsolador aislamiento en que nos vemos con relación á las demás Naciones, y fruto de este, los continuos fracasos que venimos experimentando, fracasos que han quedado impunes por el escaso conocimiento que en nuestro país se tiene de esta clase de negocios, pero que en cualquier otro más inteligente y reflexivo, hubieran sido motivo poderoso para llevar á la barra, y exigirles estrecha cuenta, á los gobernantes que por incuria ó imprevisión los hubiesen provocado.

Las usurpaciones de que hemos sido víctima en el Golfo de Guinea; el abandono forzoso de Borneo; el desdichado protocolo de Joló; el reciente conflicto de las Carolinas y otros mil incidentes que surgen con frecuencia, obra es sólo y exclusivamente de ese mismo abandono que lamentamos.

Un gobierno previsor é inteligente, que se hubiera inspirado en los legítimos intereses patrios, habría prevenido con oportunidad los sucesos y hubiera evitado vergonzosas componendas, pérdidas considerables y onerosas concesiones, á que ha sido preciso sucumbir, con mengua de la proverbial altivez

castellana y con detrimento de los intereses materiales de la Nación.

Estos tristes ejemplos deben servir de saludable enseñanza al nuevo gobierno para resolver con premura y acierto la negociación pendiente con Marruecos. Hace veinte y seis años que España tiene el derecho de ocupar una parte del territorio de este Imperio sin haberlo hecho efectivo. Hora es ya de que entremos en posesión de lo que tan legítimamente nos pertenece, sin que pueda demorarse ni un instante más este acto de estricta justicia.

Al ineludible deber de que el Estado no carezca por más tiempo de una propiedad que ha de serle tan beneficiosa en muchos conceptos y de la que indudablemente ha estado privado durante tan largo período, hay que agregar hoy circunstancias de muy alta política, que lo demandan imperiosamente.

Nuestra influencia en esta parte de Africa flaquea más cada día, á consecuencia de la que pretenden ejercer otras naciones, con miras ulteriores que podrían inferirnos un notorio daño; nuestro comercio necesita ensanchar la esfera de su acción y colocarse en condiciones ventajosas para poder competir en Marruecos con los extranjeros que lo monopolizan; las eventualidades del porvenir nos obligan á asegurar las posesiones que tenemos del lado acá del Estrecho, y otras infinitas causas que el patriotismo nos veda detallar, pero que conocen actualmente todos los españoles, son inescusables razones que deben impeler al Gobierno á cerrar de una vez el estenso período de complaciente indolencia en que hemos vivido con respecto á Marruecos.

Hay, pues, que aprovechar la ocasión favorable de encontrarse la embajada del Imperio en la corte española, para modificar en sentido provechoso nuestro tratado de comercio, y convenir definitivamente en la extensión que ha de señalarse en la provincia angherina—partiendo de los verdaderos límites de la plaza de Ceuta—en equivalencia de la pesquería en la costa S. O que designa el tratado de 1860, y cuyo cumplimiento ni es factible, sin grandes dificultades, por parte del gobierno del Sultán, ni conveniente á España, que debe considerar preferible esta compensación bajo el punto de vista mercantil, político y estratégico.

Antes de ahora—ya lo hemos dicho en otra ocasión—pudiera disculparse la perplejidad del Gobierno antes de aceptar esta solución, porque desconocido el asunto y estraviada la opinión que se veía solicitada por distintas y

encontradas tendencias, nada más natural que la vacilación y la duda antes de contraer serios y trascendentales compromisos. Hoy, por el contrario, la opinión se muestra casi unánime, y nadie que discurra sobre este particular puede sostener otra solución más conveniente. Aceptándola, pues, el Gobierno encuentra ocasión, no sólo para cumplir un eneludible deber, sino también para conquistarse la estimación y el aplauso del país en general.

La Guerra en Oriente.

Todos los cálculos han resultado fallidos. No solamente los serbios han sido derrotados en Bulgaria, sino que han sufrido grave desastre en su propio territorio. La ciudad de Piroth ha caído en poder del príncipe Alejandro, y si la diosa fortuna continúa favoreciéndole, es probable que dentro de poco lleve sus armas victoriosas hasta el corazón de Servia. Un despacho habla de un revés sufrido por los búlgaros: es posible; pero lo que no puede ser es que se deshaga la unión de Rumania y Bulgaria proclamada en Setiembre, á menos que no se dé en cambio al príncipe victorioso una fuerte y valiosa compensación á costa de los vencidos.

Los periódicos militares de Europa discuten con interés acerca de esta guerra. ¿Cómo es, se preguntan, que siendo los ejércitos de Bulgaria evidentemente inferiores en organización á los de Servia han conseguido triunfos tan señalados? Se recordará que los cuadros de los batallones búlgaros estaban formados por oficiales rusos: que estos fueron llamados por el emperador y que á consecuencia de esta medida se introdujo en las filas una desorganización que en poco estuvo acabase con la existencia del ejército.

Habia que llenar el vacío y se llenó sin perder momento: los sargentos ocuparon las plazas de los subalternos, estos fueron ascendidos, los capitanes fueron nombrados coroneles, estos generales; oficiales de marina, que apenas habían vivido en tierra, fueron encargados del mando de importantes divisiones: se creó el mayor de los estímulos, el estímulo del honor, y á semejanza de lo que ocurrió en los ejércitos de la revolución francesa, la gente nueva y joven ha dado pruebas de reunir condiciones superiores á las de la gente veterana y aguerrida.

De esta manera explican los periódicos profesionales las victorias continuas

do los búlgaros; nos consideramos incompetentes para emitir juicio sobre este punto, pero los que tal piensan no deben de andar lejos de la verdad, porque no solamente las guerras de la revolución, sino las repetidas luchas que han ensangrentado nuestro suelo y la guerra de los Estados Unidos son ejemplo de que los ejércitos improvisados, compuestos, dirigidos y mandados por gente bisona, suelen ser los mejores.

Se tiene ya por seguro que Grecia no molestará á Turquía con provocaciones belicosas.

En cuanto á la actitud de Europa, el telégrafo sigue callando, pero hay motivos fundados para creer que no intervendrá sino para afianzar la paz. Las condiciones que han de ser pactadas originarán rozamientos que se encargará de suavizar la diplomacia.

Por ahora y hasta que nuevos incidentes infundan otras alarmas, estamos seguros.

Respecto al actual estado de la guerra, los últimos telegramas nos suministran las siguientes noticias:

Los despachos de Sofía dan cuenta del entusiasmo producido por la entrada triunfal del príncipe Alejandro en la importante ciudad sérvia de Pirot.

Dos batallas se rifieron en las inmediaciones de esta plaza, muy encarnizada la primera, y de poca importancia la segunda, si se exceptua un hecho parcial de armas, en una colina que domina la población, donde las escasas tropas sérvias que quedan allí dieron muestras de heroísmo, defendiendo aquella altura.

Los búlgaros ocuparon ayer por completo toda la ciudad que solo lo había sido parcialmente, ante el temor de que el enemigo hubiese preparado algunas minas.

La noche del 23 el príncipe de Bulgaria durmió en la misma habitación que por la mañana había abandonado el rey de Servia, el cual, por cierto, en su precipitación, dejó sobre la mesa varios papeles, y entre otros algunos proyectos de decretos.

RECORTES.

Nuestro apreciable colega la *Correspondencia Militar*, al hacerse cargo de la llegada á la corte de la embajada marroquí, y denunciar los proyectos de la diplomacia alemana en esta parte del Africa, escribe estos patrióticos párrafos:

«Estamos, pues, amenazados de una nueva derrota diplomática si nuestro gabinete no se inspira al tratar con los embajadores africanos en los derechos y en las aspiraciones históricas de España, en lo que nuestra posición geográfica nos impone sobre la fronteriza costa del estrecho, y en la tradicional conducta del imperio.

Es necesario evitar á todo trance que ninguna nación, y menos la alemana, ponga el pié en punto alguno de la región moghrebina, donde nuestros intereses y nuestro porvenir reclaman que seamos nosotros los únicos dominadores. Si hoy permitimos esto, si la buena Alemania realiza sus deseos, que mucho lo tememos, máxime cuando lo de las Carolinas no está terminado, que se sepa, mañana nos veremos detenidos ante las mismas puertas de Marruecos, tendremos que renunciar á nuestros ideales en Africa y en frente de las plazas españolas del litoral

graditano miraremos alzarse posesiones que anularán las nuestras, y entonces será tarde para lograr que las llaves y el dominio del importante paso vuelvan á nuestras manos.»

En el *Correo Catalán*, diario barcelonés, encontramos el siguiente suelto que trasladamos con gusto á nuestras columnas, por referirse á un orador sagrado hijo de esta localidad, en la que son altamente estimados sus virtudes y talento.

Dice el referido periódico:

«El «Fomento Católico», de esta capital, inauguró en la tarde del domingo 8 de los corrientes la serie de conferencias que durante este mes han de darse en el local que aquel ocupa.

Numerosa y distinguida fué la concurrencia que asistió en los días 8 y 15 á las citadas conferencias.

Dado el carácter de la Sociedad, el Rdo. Dr. Picó, encargado de las conferencias, escogió por tema de su disertación: «Pueblos existentes antes de la venida de Jesucristo, sus costumbres leyes y religion y cambios que en ellos operó el cristianismo.

El tema es de actualidad é importante, especialmente por la aplicación que del mismo puede hacerse á la marcha religiosa.»

El Rdo. Sr. Picó comenzó su disertación, felicitando al «Fomento Católico» por el acuerdo que había tomado de que se dieran conferencias, y después de encarecer la importancia que estas revisten y de dedicar sentidas frases á la Sociedad, pasó á exponer la gravedad que encierra la decadencia religiosa que desgraciadamente se nota en la España de nuestros días.

La numerosa concurrencia que invadía el local del «Fomento Católico» coronó los discursos con numerosos y entusiastas aplausos.»

Cartas marroquíes.

Casablanca y Noviembre de 1885.
Sr. Director de El Eco de Ceuta.

Muy señor mío: Al oír y leer tanto como en estos días se dice y escribe sobre la gran importancia que vá adquiriendo el comercio Alemán en Marruecos, tanto, según algunos, que ya dá que pensar á quienes hasta hoy han llevado la batuta ó sean franceses é ingleses, al ver el alcance que se quiere dar al tratado de comercio que el Ministro del Imperio Sr. Testa desea ó se propone celebrar con el Gobierno de S. M. Sherifiana etc, etc: los que por suerte ó desgracia habitamos en este país no podemos por menos que deducir de esto dos cosas y son, qué ó bien los que tal escriben ven visiones ó lo hacen con el único objeto de llenar columnas, escribiendo por escribir, pues que hasta la presente y gracias á la Divina Providencia, Marruecos ha estado exento de semejante plaga, fortuna y grande por la cual todos los años se celebra la novena de S. Roque.

¿Podrían decir los que sobre esto han escrito donde ó cuando ha existido ú existe el tan ponderado comercio Alemán? Siete son los puertos habitados en Marruecos, de los siete, cuatro que son Larache, Rabat, Mazagan y Saffi jamás han tenido sus habitantes el disgusto de contar entre ellos á un alemán ni comerciante ni sin comerciar; en Mogador hay el señor Cónsul al que su puesto oficial no impide según he sabido que venda sombreros, en Tanger hay una casa de comercio alemán y en Casablanca que es el de que mas se han alarmado es del que me propongo dar mas pormenores.

El año 75 ó 76 se estableció en esta el primer comerciante de la poderosa nación, el que provisto de una buena colección de Muñecos de Carton y Madera dió principio á sus transacciones comerciales, siguió por dos ó tres años importando muñecos y exportando tortugas, pero como

el resultado á beneficio de esta exportación é importación no fuese bastante á mantener el boato con que dicho señor queria aparecer, hubo de recurrir á lo que desgraciadamente recurre en esta por lo regular todo aquel que pierde fortuna y crédito ó sea á negociar en *baid el udm*. Dió algunas protecciones á indígenas recibiendo de ellos algunos cientos duros, recibió algunos cientos de sus respectivos Gobernadores por devolverles estos esclavos blancos y así sucesivamente, hasta que cansados Gobernadores é indígenas de ser explotados de una manera tan alemana, convinieron y arreglaron de modo que nadie volvió á pedir protección al negociante de muñecos con lo cual hoy se halla en la mas completa ruina y relegado completamente al olvido.

Al año siguiente (y se supone que no enviando la ganancia al de los muñecos) se estableció la segunda y última casa alemana, consta esta de tres socios, de los que se puede asegurar que si con la venta de sus lamparas, exportación de tripas de carnero para cuerdas de violín etc, etc, no les ha ido tan mal como el de los muñecos, tampoco gozan de posición brillante ni figuran sino de una manera muy secundaria entre este comercio.

Ahora bien, Sr. Director, espuesto lo que antecede que es lo positivo y lo que hay en realidad, ¿no es hasta impertinente escribir y alarmarse tanto con un comercio puramente imaginario?

Pero por otro lado creo que el que no sabe lo que está escribiendo soy yo, pues habiendo como hay quien dé por cosa hecha el protectorado de Alemania en Marruecos, no me debería extrañar que tanto ponderen y alarmen con su comercio.

No cabe duda que es Marruecos un bocado delicioso y codiciado por muchas Naciones, pero también es cierto que para confeccionarlo de modo que no se indigeste, ha de ser con buenas salsas de las que se usan en las cocinas continentales y no con el sebo del que se sirven para sus guisos las Naciones del Norte.

A causa del atropello de una criatura árabe por un carro, propiedad de un comerciante inglés, acaecido el mes pasado, S. M. S. pretende por medio de una real orden, que se suspenda la circulación de carruges por las calles; la cuestión ha sido sometida á Tanger; se espera y con razón que los Sres. Ministros se opondrán á tanta arbitrariedad la que redundaría en graves perjuicios para el comercio, de por si ya bastante perjudicado.

Con la mayor urgencia ha sido llamado el Doctor Alemán residente en esta Sr. Dubhal, el que partió el 18 del actual para Rabat para asistir al Ministro de Estado de S. M. S. Sr. Bargash el cual se halla enfermo de mucha gravedad; se desea su pronto restablecimiento, pues de faltar él, vendría de seguro otro peor.

El Corresponsal.

HECHOS Y DICHS.

Sin mas tiempo que el puramente preciso para dar la noticia telegráfica de la muerte de S. M. el Rey, cerramos nuestro número anterior el jueves último. Nuestros lectores se hallarán ya al corriente de los pormenores todos de la enfermedad, llegada á Madrid y conducción del cadáver del auguste Monarca al panteón del Escorial, donde reposan los restos de sus mayores, pues como es natural los periódicos de estos días apenas si se han ocupado de otro asunto.

Debemos hacer presente, sin embargo, el disgusto con que todos los periódicos marroquíes han visto el poco acierto con que se ha organizado el ceremonial para la conducción del cadáver de S. M. desde Palacio á la estación del Norte; pues ya sea por improvisación ó bien por sujetarse á las prescripciones ridículas de una etiqueta palaciega establecida, á no dudarlo, en los tiempos del absolutismo, lo cierto de ello es que la coreografía ha resultado deslucida, ofreciéndose el poco consolador espectáculo de que la representación del país, las corporaciones provinciales y municipales, el elemento oficial, las sociedades científicas é infindad

personas que con el mayor gusto hubieran cumplido con el triste deber de acompañar los restos de S. M. en la estación, hayau brillado, bien á pesar suyo, por ausencia, los más por no tener puesto señalado en la lista, y todos por no haber recibido, no ya invitación, sino ni aun aviso en el periódico oficial.

La observación rígida de la etiqueta en este caso es tanto más extraña, cuanto que sabido es que el malogrado Rey D. Alfonso á su advenimiento al trono, derogó gran número de aquellas fórmulas que creólas incompatibles, no sólo con los modernos tiempos, sino también con la significación que hoy tiene un monarca constitucional.

El fallecimiento del ilustre duque de la Torre, ocurrido pocas horas después del de S. M. el rey, ha sido una de las notas culminantes de la semana. Su muerte ha dejado sumida en el mayor desconsuelo á una familia numerosa, ha privado al ejército de uno de sus más ilustres generales y á la libertad de su más decidido campeón.

Su entierro, al que han asistido desde el presidente del Consejo de Ministros hasta individuos de las más humildes clases sociales, ha sido brillantísimo y solemne, viéndose representados en él todos los prestigios y todos los elementos sociales del país, que han querido rendir un último tributo á la memoria del invicto caudillo de Alcolea.

La subida al poder del ministerio Sagasta aun no se ha demostrado en hecho alguno político que merezca mencionarse.

Verdad es que aun tienen para rato con solo la cuestión de personal, que es el verdadero caballo de batalla de todo ministerio nuevo.

En la noche del 27 llam' extraordinariamente la atención una notable lluvia de estrellas, que partian de diferentes puntos del firmamento, teniendo sus focos principales en la vía láctea.

Este fenómeno ha dado siempre lugar á grandes suposiciones entre el vulgo.

Humboldt tuvo la suerte de observar en las regiones de la América Meridional, y compulsando datos que suministra la historia, llegó á establecer el famoso período de su nombre, posteriormente corregido por New-Haven.

Segun establece este período, cada treinta y tres años próximamente el fenómeno toma increíble esplendor. Así esperaba con afán la noche del 13 al 14 de Noviembre del año 1836 en que iba á confirmarse ó desmentirse el aserto de Humboldt.

Las predicciones y cálculos del sábio recibieron una confirmación solemne.

En aquella noche famosa entre los astrónomos, el cielo estuvo literalmente sembrado de meteoros hasta mucho después de presentarse los albores del nuevo día.

La curva trazada por Humboldt y el período establecido, indican que hasta el año 1900 no volverá á presentarse con el mismo esplendor que el año 1836; pero en este intervalo se reconocen varios máximos que han sido perfectamente comprobados.

La teoría establecida, supone que los meteoros observados en tales casos son debidos al paso de la tierra por las proximidades de un anillo de materia cósmica que circula alrededor del sol con velocidad planetaria. Pero este anillo es continuo ó tiene soluciones que expliquen las singulares anomalías que á veces presenta el fenómeno?

Esto es lo que la teoría no ha podido resolver aún á pesar de la multitud de anillos y de masas cósmicas interiores ó exteriores á la órbita de la tierra, inventadas para explicar aquellas anomalías y las lluvias meteoricas de otras épocas del año.

Varios periódicos se hacen eco de una curiosa anecdota de los Estados Unidos, que no puede tener un sabor yankee más pronunciado.

Recuerdan nuestros lectores un concurso de belleza celebrado hace un par de años en la ciudad de Chicago? Entre las jóvenes que se disputaban el premio, figuraba una Miss Arabela Johnson, hija de un Senador de la República. Supónese que habia sido inducida á presentarse á concurso por alguna amiguita poco caritativa que quería burlarse de ella, porque la cara y el cuerpo de la pobre Arabela, lejos de aproximarse al ideal de la belleza femenina, son trofeos que provocan irresistiblemente á la hilaridad. Algunos muchachos tuvieron la ocurrencia de seguir la broma hasta el final, y se pusieron de acuerdo para votar y para que votasen sus amigos por Miss Arabela. También se las arreglaron, que la hija del Senador obtuvo mayoría de votos, y fué proclamada la reina de las muchachas bonitas de Chicago.

Algunos días después de este brillante triunfo la señorita Arabela tuvo la mortificación de ver su retrato figurando en el escaparate de unos comerciantes de caricaturas y aquella molestia se convirtió en verdadera indignación al saber que todo el mundo entraba á comprarlo medio-muerto de risa viéndolo tan feo y tan raro. Miss Arabela demandó en seguida al comercian-

te de caricaturas, pidiendo á los Tribunales veinte mil duros de daños y perjuicios por difamación.

La causa ha sido vista recientemente ante la Audiencia de Chicago. La demandante alegó que la publicación de su caricatura la ha hecho objeto de escándalo público de vergüenza, de ridículo y de desprecio; que las personas que la encontraban en la calle la señalaban con el dedo y se desternillaban de risa; que cuando fué proclamada reina de la hermosura llovieron sobre ella las peticiones de matrimonio; pero que después de la aparición de su retrato todos los pretendientes á su mano se llamaban andana.

La pobre Miss Arabela ha sufrido un nuevo desengaño; el Tribunal, después de confrontarla con el retrato en cuestión, ha desestimado su demanda.

Diálogo cogido al vuelo.

—¿Has encerrado las aves en el gallinero?

—Sí, señor.

—Las contastes?

—Sí, señor.

—Estan completas?

—Sí, señor.

—Cuántas habia?

—Una.

—Está bien: cierra la puerta.

ECOS DE LA SEMANA.

Ayer á las diez y media de la mañana se verificaron con gran pompa en la Sta Iglesia Catedral, los funerales por el alma de S. M. el rey D. Alfonso XII.

El acto fué presidido por Excmo. Sr. Comandante General y asistieron á él todas las corporaciones civiles y militares y las fuerzas francas de la guarnición.

Tanto estas, como las baterías de la plaza, rindieron, durante el acto los honores de ordenanza.

Hace tres días circuló por esta plaza el rumor de que se habia presentado la epidemia cólerica en la vecina ciudad de Algeciras. La noticia hizo camino y la alarma en esta fué grande, en tanto no se recibieron de Algeciras la contestación á las numerosas cartas que se escribieron y á las noticias que se pidieron oficialmente.

Por fortuna, por ambos conductos fué terminantemente desmentida la noticia.

Con atento B. L. M. del Sr. D. Juan Garcia Fernandez agente en esta Ciudad de la Compañía de Seguros «La Urbana» hemos recibido una carta-circular del Sr. Representante Director de la Empresa en Cadiz en la que, además de comunicar cual se merecen las ventajas que los seguros sobre la vida ofrecen á las familias poniéndolas frecuentemente al amparo de ulteriores privaciones ó absoluta pobreza, participa á esta Agencia que la espresada Compañía se está dedicando á dicha clase de seguros bajo la base de *participación diferida* que consiste en crear á la prima anual del Seguro una renta que aplicada en su día á las susodichas primas las hará disminuir gradualmente hasta llegar á convertirlas en un impuesto sumamente llevadero, evitando así lo que con otros sistemas de seguro sucede, que al cabo de algunos años se convierte la prima anual en un verdadero sacrificio, siempre oneroso para los que hayan satisfecho ya con creces la cantidad por que aseguran su vida.

De acuerdo nosotros con las ventajas que implica la combinación citada que hoy es una especialidad de la Compañía de Seguros «La Urbana» al mismo tiempo que agradecemos al Sr. Garcia su atención al facilitarnos detalles y referencias sobre el particular, llamamos la atención de nuestros lectores sobre asunto de tan vital interés y conveniencia.

Los funerales del rey D. Alfonso XII, celebrados ayer en esta población, dieron lugar á una terrible desgracia cuyo recuerdo no se borrará de nuestra memoria en mucho tiempo.

Cuando todas las autoridades, corporaciones y gran parte del pueblo se hallaban en la Catedral ó sus cercanías, rindiendo justo tributo á la memoria del difunto monarca, recibióse la noticia de que los artilleros que servian una de las piezas de la batería de salvas habian sido lanzados al foso de la batería á consecuencia de una explosión inesperada en el momento.

En efecto, parece que al cargar uno de los cañones que habian de disparar al comenzar la misa de requiem, por uno de esos accidentes que á veces no se esplican, se inflamó la pólvora que constituia la carga y dos artilleros que fueron víctimas del fogonazo habian caido ardiendo y horribilmente mutilados en el foso de la batería en cuestión.

A uno de dichos soldados llamado Blas Diaz Quintana le habian sido arrancados totalmente ambos brazos al nivel de las articulaciones de los codos; dos heridas estensísimas habian dejado en él al descubierto los tejidos profundos de ambos muslos y todo el cuerpo del herido, principalmente el pecho y las estremidades inferiores eran asiento de grandes y profundas quemaduras. En ese aflictivo estado vivió el herido cerca de una hora, en cuyo tiempo no cesó de lamentarse amargamente de su terrible desgracia.

El otro artillero, Manuel Fernandez Corral tenia destrozada la mano derecha y estensas quemaduras en ambas piernas; inmediatamente que fué trasladado al Hospital se le hizo la amputación del brazo por cima de la articulación de la muñeca siendo su estado actual bastante grave.

Un detalle.

Hemos oido asegurar que el soldado muerto habia tenido carta de su madre pocos días antes, en la cual le decia que estaba á punto de perecer porque le habian robado cuanto tenia en la casa; el pobre la contestaba en estos ó parecidos términos: «no se aflija, madre mia, que yo tardo ya muy poco en cumplir y sabré buscarle con mi trabajo el sustento y las comodidades que necesite.»

¡Dios haya acogido en su seno el alma de este desgraciado cuya familia, así como el compañero herido, son dignos de la protección del Estado y del auxilio de las almas generosas y caritativas.

Tenemos entendido que, tan pronto como se solventen algunas dificultades de ajuste, circulará por esta población la lista de una compañía de Zarzuela, que se propone actuar en este Teatro una larga temporada, si consigue el favor de este público.

A las doce de la mañana del día de ayer, se produjo un pequeño incendio en la casa número 17 de la calle de Jaudenes.

La prontitud con que se acudió á extinguirlo evitó que tomase incremento, no sin que el fuego destruyera gran parte del ajuar de la modesta vivienda en que se inició.

Movimiento de Buques.

ADMITIDOS.—Día 26 Nbre.—Laud «Manolito» capitán Rafael Ponce, con cargo General de Gibraltar.—Día 27.—Laud «Leon» capitán José Flores, de Gibraltar con cargo general.—Día 27.—Laud «Los Amigos» capitán Francisco Cervantes, de Gibraltar con cargo general.—Día 30.—Falucho «S. Rafael» capitán Manuel Diaz, de Tarifa, con moniatos.—Dbre. 1.º.—Vapor de Guerra español «Salamandra» capitán D. Daniel Lopez, de Algeciras, con su equipo y 50 de tripulación.—Día 1.º.—Falucho «Sta. Filomena» capitán José Vallejo, de Estepona con varios efectos.—Día 1.º.—Falucho «Dos Hermanos» capitán Francisco Escoto, de Málaga cargo general.—Día 2.—Falucho «Jóven José» capitán Miguel Sanchez, de Estepona con frutas.

DESPECHADOS.—Noviembre 26.—Balandra «Margarita» capitán Antonio Morales, para Algeciras.—Día 28.—Laud «Manolito» capitán Rafael Ponce, para Gibraltar.—Día 30.—Laud «Leon» capitán José Flores, para Moguer.—Dbre. 1.º.—Vapor de Guerra «Salamandra» capitán D. Daniel Lopez, á la mar.—Dbre. 1.º.—Laud «Dos Amigos» capitán Francisco Cervantes para Algeciras.

Imp: de Garcia Contilló.

ANUNCIOS.

CERVEZAS BLANCA Y NEGRA.

EN BOTELLAS
Y MEDIAS BOTELLAS.

PREMIADAS

EN MELBOURNE 1880,
NUEVA ZELANDIA 1881 y BURDEOS 1882



Se recomienda á los compradores y consumidores, que tengan el mayor cuidado en que se les dé la legítima marca, exigiendo que las botellas tengan, tanto en las etiquetas como en las cápsulas, la letra **T** en tinta colorada, que es la marca de esta razón social, y el nombre de la misma escrita á través de dicha **T**.



UNICO AGENTE EN GIBRALTAR.

N. CLAVARESSO.
44 IRISH TOWN

N. B.—Ha de saberse que la claridad ó limpidez de la Cerveza se obtiene fácilmente, dejando las botellas en pie en un sitio fresco por dos ó tres dias, despues de lo cual váciense con cuidado.

—A la devolucion de las botellas vacias, se le abonará al comprador 8 reales por cada docena, bien sean grandes ó chicas.

UNICO AGENTE EN CEUTA,

RAMON LLADO DURAN.

SECCION MERCANTIL.

**PRECIOS DEL MERCADO
EN LA SEGUNDA QUINCENA DE OCTUBRE**

Carne de vaca á 0'96 de peseta el kilo
Carne de cerdo á 1'70 el kilo

Huevos de 3 á 4 pesetas el ciento
Gallinas de 0'75 á 1 peseta la pieza.
Conejos de 0'25 á 0'35 de peseta la pieza.
Carbon de 0'75 á 1 peseta @

Linea de navegacion Marroqui



de *N. Paquet y Compañia.*

Entre Marsella, Gibraltar, Ceuta, Tanger, Larache, Casablanca, Mazagan, Saffi y Mogador

Tocará en este puerto los dias 11 y 26 de cada mes, despachándose para dichos puntos á las pocas horas de su llegada.

La carga que conduzcan estos vapores será desembarcada por cuenta y riesgo de los recibidores, quienes se servirán tener en el muelle una persona que provista de los conocimientos la recoja, esando la responsabilidad del buque, una vez entregada, y no será atendida reclamacion alguna por falta ó otra causa segun las prevenciones de los conocimientos

Consignatario, D. José Mac.

X.

(MARCA DE FABRICA.)

Los fumadores mas delicados y exigentes quedarán complacidos usando los selectos cigarrillos **marca X** de la exclusiva propiedad de J. A. Garcia, las excelentes picaduras de la misma marca, en paquetitos de 2 y 4 onzas, que ofrece á 18 rs. libra.

Ceuta: 6.—Progreso—6.

CASAS EN VENTA

Al contado ó plazos convencionales, se venden las situadas en las calles del Matadero núm. 19 y Soberania Nacional (Berria) núm. 70.

Las proposiciones á D. Higinio Mancebo. Calle Soberania Nacional núm. 37.

EN LA COCHERA.

Depósito de vinos al por mayor Seco amoroso Malagueño por cuenta del patron D. Fernand Contreras, á precios ventajosos. Se espera nueva remesa de vinos dulces y Valdepeñas de lo misma procedencia.

10—GOMEZ PULIDO,—10

Agencia marítima, comisiones, tránsitos en general á cargo

DE

D. Ramon Llado

Ofrece sus servicios á sus favorecedores.

Se vende una casa. Calle del Espíritu Santo número 13, habitada por su dueño, quien dará razon.